



DECEMBRE 2024

Le Montcel Grésy-sur-Aix Saint-Offenge Saint-Ours
Cusy Chainaz-les-Frasses Héry-sur-Alby

« Rien n'est aussi fort que la douceur. Rien n'est aussi doux que la force véritable » . Saint François de Sales

Édito de Noël

Nous vivons la fête de la Nativité de Jésus, le Seigneur de nos vies, comme un temps de fête de famille et de fraternité. Fête de famille et de fraternité large entre nous, fête de famille et de fraternité avec Celui qui vient et n'a pas craint de nous appeler ses frères.

Devant l'enfant déposé dans une mangeoire, une crèche, un enfant qui ne sait pas encore parler, nous reconnaissons la Parole véritable de Dieu faite chair, Dieu fait homme : Jésus.

Dieu ne fait pas semblant. Dieu est avec nous dans ce qu'il y a de plus fragile et faible, un enfant porteur de l'infini de Dieu. Par Lui, Dieu vient à nous, non avec souveraineté et puissance, mais avec la vulnérabilité d'un nouveau-né pour gagner nos cœurs et les convertir de l'intérieur.

Dieu ne fait pas semblant. Il prend des risques en Jésus, parole engagée de Dieu contre ce qui fait mal aux hommes. Il se remet aux mains des hommes, celles de Marie et de Joseph comme celles de ceux qui chercheront à se saisir de lui. Il se remet aussi entre nos mains.

Sur les routes de l'histoire des hommes, semées d'embûches et de crises, de tristesses et d'angoisses mais aussi de joies et d'espairs, de rêves et de projets, Il se fait notre compagnon. Sa manière d'être Parole incarnée provoque notre façon d'être humain.

Le paradoxe de Noël est une invitation à un changement de regard, en ce temps de crise qui engendre de la souffrance et de l'inquiétude chez nombre de nos contemporains. Noël invite à vivre un temps de discernement, le choix d'un courage d'être et d'un renouvellement de notre façon de vivre personnellement, en famille, en communauté, en société.

Le paradoxe de Noël peut nous faire entendre l'actualité de la parole du prophète Michée en ce temps qui est le nôtre: « *On t'a fait savoir, ô homme, ce qui est bon et ce que le Seigneur réclame de toi ; rien d'autre que de pratiquer la justice, aimer avec tendresse et marcher humblement avec le Seigneur ton Dieu.* » Michée 6,8

Au seuil de l'année nouvelle et tout à la joie de Noël, je vous adresse, ainsi qu'à ceux qui vous sont proches, mes meilleurs vœux de paix, de santé, de confiance et de courage.

Fraternellement

Père Christian Auffret

CALENDRIER DES CÉLÉBRATIONS - DECEMBRE

Jour		Lieu	Heure	Célébration
5 décembre	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
7 décembre	<i>Samedi</i>	SAINT OURS	18h00	
8 décembre	<i>Dimanche</i>	ALBENS	10h00	
12 décembre	<i>Jeudi</i>	GRESY/AIX	18h00	
15 décembre	<i>Dimanche</i>	CUSY	18h00	
19 décembre	<i>Jeudi</i>	ALBENS	15h00	Messe personnes âgées
22 décembre	<i>Dimanche</i>	SAINT GIROD	10h00	
24 décembre	<i>Mardi</i>	CUSY	18h30	Veillée de Noël
24 décembre	<i>Mardi</i>	ALBENS	20h00	Veillée de Noël
25 décembre	<i>Mercredi</i>	LE MONTCEL	10h00	NOEL
26 décembre	<i>Jeudi</i>	GRESY/AIX	18h00	
29 décembre	<i>Dimanche</i>	HERY SUR ALBY	10h00	
2 Janvier	<i>Jeudi</i>	SAINT OURS	18h00	
4 Janvier	<i>Samedi</i>	EPERSY	18h00	
11 Janvier	<i>Samedi</i>	ST OFFENGE bas	18h00	

NOS JOIES - NOS PEINES

Baptêmes / Mariage

Aucun sur décembre

Funérailles

Le 24/10/2024 au Montcel Odette GEORGES née GELLOT (84 ans)

Le 21/11/2024 à Cusy Marthe LEVORIN née ARMAND(100 ans)

Le 21/11/2024 à Grésy François REY (77ans)

ÉVEIL À LA FOI, CATÉCHISME ET AUMÔNERIE

Première réunion des enfants qui ont demandé le Baptême en âge scolaire,
le samedi 7 décembre de 10:00 à midi, aux salles paroissiales d'Albens.

Catéchisme

> Pour l'éveil à la foi maternelle

- Samedi 21 décembre, de 10h00 à 11h30 à la salle paroissiale d'Albens.

> Caté Pôle Albens, groupes du CP au CM2

- Mercredi 11 décembre, de 10h00 à 12h00 à la salle paroissiale d'Albens.

> Caté Pôle Grésy, groupes du CP au CM2

- Mercredi 4 décembre, de 10h00 à 12h00 au presbytère ou à la maison paroissiale de Grésy.

- Mercredi 18 décembre, de 10h00 à 12h00 au presbytère ou à la maison paroissiale de Grésy.

> Pour tous

- Dimanche 1er décembre : entrée en Avent ; rdv à 9h00 à la salle des fêtes de St Offenge, pour confectionner les couronnes de l'Avent ; messe à 10h00.

- Dimanche 8 décembre : fête de l'Immaculée conception ; rdv à 9h00 à la salle paroissiale d'Albens pour des ateliers et la prière du 'Je vous salue Marie' ; messe à 10h00.

Aumônerie

- Dimanche 1er décembre :

Première Journée des Confirmands, de 9h00 à 17h00 à Chambéry.

Entrée en Avent, pour tous les groupes, rdv à 9h00 à la salle des fêtes de St Offenge ; messe à 10h00.

- Vendredi 13 décembre :

Rencontre des 4èmes, de 18h00 à 20h00 à la salle paroissiale d'Albens.

- Samedi 14 décembre :

Rencontre des 6èmes, de 9h00 à 11h00 au presbytère de Grésy.

Rencontre des 5èmes, de 14h30 à 16h30 salle paroissiale d'Albens.

- Samedi 21 décembre : Rencontre des lycéens, de 18h00 à 22h00 à la salle paroissiale d'Albens.

INFORMATIONS / RENDEZ-VOUS

Le document final du synode sur la synodalité, lancé par le pape
publié le 26 octobre 2024 Il sera consultable très prochainement

Il vient conclure les travaux de la XVIe Assemblée générale
évêques, à laquelle participaient aussi des laïcs, qui se tenait à
2024.



François en 2021, a été
sur le site du diocèse.

ordinaire du synode des
Rome depuis le 2 octobre

Concert de Noël "Sous le Baobab" Samedi 14 décembre 20h Eglise d'Héry sur Alby

Organisé par l'Association AMA Rumilly avec

- Les Ateliers Musicaux de l'Albanais (AMA) Da Capo et guitares

- l'Orchestre à cordes Ecole de Musique, Danse et Théâtre de Rumilly (Emmdt)

- et Sandrine Hudry, Soprano

Direction Auguste Augustin et Meike Pichollet

Entrée : 10 Euro Enfants : gratuit

La crèche Provençale du Montcel : venez rêver

Pour la cinquième année, environ deux cent santons de Provence, habillés, dans une mise
en scène renouvelée et une ambiance musicale, sont heureux de vous inviter à les
retrouver autour de la crèche dans l'église du Montcel.

Votre visite est attendue avec impatience !

Mardi 17 décembre, à partir de 16h30, une animation "Conte de Noël" sera proposée
aux petits et grands : Visite de la crèche, conte, atelier dessin et bricolage, suivie d'un
goûter. L'église est ouverte tous les jours dans la journée



Concerts de la Chorale Clef des Champs et Sing'in de Noël : Nous sommes invités à venir écouter et chanter ensemble des noëls traditionnels et des chants de paix :

- **Samedi 30 novembre à 16h30 à l'église Ste Geneviève des Bressis** à Cran-Gevrier
- **Dimanche 1er décembre à 17h00 à l'église d'Héry sur Alby.**

Entrée Libre



La Lettre des Evêques de France pour le Jubilé parue le 10 Novembre. Extrait :

« Le Jubel – la trompette du jubilé – va bientôt retentir. Le Pape François, fidèle à la tradition de l'Église enracinée dans les prescriptions bibliques, a déclaré 2025 « année sainte ». Il nous encourage à être « Pèlerins de l'Espérance ». **Il nous invite à venir à Rome prier dans les basiliques** construites sur le tombeau des Apôtres Pierre et Paul, pour y renouveler notre foi et notre joie de suivre le Seigneur Jésus. À Rome ou ailleurs, le Saint Père appelle à profiter de ce jubilé pour marcher d'un pas plus décidé».

(Pensons au pèlerinage diocésains du 21 au 26 avril 2025 !)

La méditation de Monseigneur Verny, notre évêque: "Qu'est-ce qui m'empêche de faire un pas ?" lien sur le site internet du diocèse, ou directement :

<https://eveque.catholique-savoie.fr/Qu-est-ce-qui-m-empêche-de-faire-un-pas-Meditation-de-Mgr>

Chance de pouvoir méditer en étant inspiré par notre Evêque en ce temps de l'Avent
Gwénaëlle

Pélé du Puy en Velay

Pour les jeunes de 18-35 ans

Du 12 au 13 avril 2025

Plus d'infos: randofrassati@catholique73.org



Jubilé des jeunes à Rome :

Pour les jeunes de 18-35 ans

Une semaine **en juillet/août 2025**

Plus d'infos : jeunes@catholique73.org

Le Père Christian est présent aux permanences du samedi matin à Grésy et reste disponible, notamment pour les confessions individuelles.

Temps de partage de l'évangile du Dimanche suivant, tous les mercredi à 19h15 à l'oratoire du presbytère à Grésy sur Aix. Ouvert à tous.

Chapelet hebdomadaire : Les mercredi à 9h00, en l'église de Saint Offenge Dessous (sauf pendant vacances scolaires)

« Prière des mères » : Les jeudi à Cusy de 9h00 à 10h00 (Contact : 06 09 84 42 66)

LE SAVIEZ VOUS

POURQUOI APPELLE-T-ON JESUS LE PRINCE DE LA PAIX ?

Déjà dans l'Ancien Testament le prophète Esaïe annonce que le Messie serait appelé le « Prince de la paix ». L'Eternel a envoyé son fils unique pour nous apporter la paix. Au moment de la naissance de Jésus, les anges chantaient « gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'Il aime ». Dieu nous aime, Il nous accorde la paix malgré nos péchés ! Sa miséricorde est si grande qu'Il sacrifie son fils ! Jésus ne venait pas auprès de nous seulement pour apporter la paix de Dieu mais aussi nous enseigner ce qu'est l'amour, la paix.

Durant sa vie sur terre, Jésus nous parle de la paix, est venu nous apprendre à vivre en paix avec nos frères. Son titre « Prince de la paix » vient de son autorité et de son pouvoir de celui qui donne la paix. « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix » Jean 14 :27. Le « Prince de la paix » c'est bien Jésus. Mais cette paix que le Seigneur Jésus nous a laissée, nous a donné, l'avons-nous reçue ? L'avons-nous gardée précieusement ? Il est difficile de dire « oui » avec nos querelles inutiles entre nous, avec les guerres dans le passé et celles qui nous guettent dans un avenir proche !

Dans quelques jours nous allons fêter l'avènement du « Prince de la paix ». Prenons le temps de prier afin qu'Il nous éclaire et nous redonne la paix sur la terre, c'est aussi ce que veut Dieu le Père et mettons en application d'un de ces commandements « aimez-vous les uns les autres », c'est le meilleur remède contre la guerre !

Que la paix de Dieu descende sur nous tous pour cette fête de Noël et demeure tout au long de l'année.

Antoine

MEDITATION

La PAIX de l'homme par la Nouvelle Alliance

*Après le souper il prit de même la coupe et la leur donna en disant : Cette coupe est la **nouvelle alliance** en mon sang qui est versé pour vous. Luc 22 :20*

La nouvelle alliance est cette bonne nouvelle que Jésus nous invite à vivre constamment, dans nos cœurs ou dans l'assemblée. Elle **périme**, sans annuler, l'ancienne alliance. En fait, ce ne sont pas les règles, elles-mêmes qui ont été abolies mais la façon de les pratiquer.

***Romains 7 : 6** - Mais maintenant, nous avons été dégagés de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli.*

Auparavant, Dieu donnait des commandements, un pacte dans lequel l'homme doit faire sa part, Dieu va faire la sienne. Et si l'un des deux rompt le pacte, l'alliance est brisée. L'ancienne alliance avait le défaut de faire appel à nos capacités humaines. Ce qui la rendait inutile et faible :

***Romains 8** « En effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a affranchi de la loi du péché et de la mort. 3Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force »*

Ainsi donc : l'obéissance à tous les commandements est impossible sans l'action du Sauveur en nous. Jésus est le germe de la nouvelle vie. Et notre salut germe de lui et s'épanouit par Lui.

Le salut n'est pas seulement le fait d'aller au ciel. Le salut c'est la transformation parfaite de notre âme en l'image de Jésus. Le salut complet, c'est la capacité d'obéir au Père, de Lui plaire, mu, propulsé par la vie impérissable de Celui qui vit en vous et produit en nous ses sentiments, ses désirs, son amour, sa joie, sa Sagesse, sa force. Dès maintenant dans notre vie sur terre. Pourvu et seulement dans ces conditions-là, pourvu que nous attendions tout de Lui, même le désir **car tout homme est dirigé d'abord par ses désirs. Paix de l'homme rassuré sur son salut.**

L'expérience de ce type de vie est devenue possible pour chacun de nous et nous y sommes encore conviés aujourd'hui en suivant le processus de la compréhension, de l'acceptation, du fréquent rappel et de la révélation de ce que produit la nouvelle alliance en chacun de nous et pour chacun de nous. **Paix dans notre vie quotidienne.**

Il faut comprendre que les commandements dans la nouvelle alliance deviennent des promesses :

*Je verserai sur vous l'eau pure qui vous purifiera ; oui, je vous purifierai de toutes vos souillures et de toute votre idolâtrie. Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau. J'enlèverai votre cœur insensible comme une pierre et je le remplacerai par un cœur réceptif. Je mettrai en vous mon Esprit, je vous rendrai ainsi capables d'obéir à mes lois, d'observer et de pratiquer les règles que je vous ai prescrites. **Ezéchiel 36 :25-27***

Et Dieu tient ses promesses.

PRIERE

*Si Noël c'est la Paix, la Paix doit passer par nos mains.
Donnons la paix à notre voisin.*

*Si Noël c'est la Lumière, la lumière doit fleurir en notre vie.
Marchons vers nos frères pour illuminer leurs jours.*

*Si Noël, c'est la Joie, la Joie doit briller sur nos visages.
Sourions au monde pour qu'il devienne bonheur.*

*Si Noël, c'est l'Amour, l'Amour doit inspirer chacune de nos actions.
Portons l'Amour à tous les affamés du monde.*

*Si Noël, c'est la Justice, la Justice doit être notre préoccupation
Soyons les fidèles défenseurs des malheureux.*

*Si Noël, c'est la Compassion, la Compassion doit nous habiter
Comprenons et soulageons la souffrance d'autrui*

*Si Noël, c'est la Liberté, la Liberté doit nous porter au respect,
Sachons nous respecter les uns les autres.*

*Si Noël c'est la Vérité, la Vérité doit faire partie de notre vie
Recherchons-la, proclamons la, défendons là.*

CONTACTS

Pour contacter le curé ou l'Equipe d'Animation Paroissiale par courriel : saint.francois.albanais@hotmail.com

SITE INTERNET DE LA PAROISSE : www.gresysuraix.paroisse73.fr

Page Facebook

<https://www.facebook.com/stfrancois2salesenalbanais/>

Permanence : des bénévoles répondent à vos questions tous les
12 h à la Maison paroissiale. Présence du prêtre

25, place de la Mairie, 73100 Grésy-sur-Aix (en face de l'église)
Tél. : 04 79 34 82 10 - Mél : maisonparoissiale73@orange.fr



samedis de 10 h à

Pour des informations spécifiques, contacter :

Baptême, mariage, catéchuménat adulte (demande de baptême, eucharistie, confirmation) : La Maison paroissiale

OU Monique Clerc-Girard moniqueclecgi@hotmail.com

Actes de baptêmes : Demande par mail à moniquenotaire@gmail.com

Sépulture, contacter :

- À Cusy : Mireille Forgnone 04 50 52 52 66 ou Valérie GROSJEAN (06 18 51 36 39) ;
- À Chainaz et Héry : Michelle Brunier 06 45 88 53 80
- À St-Offenge, : Chantal CORNU (06 80 37 76 04) ou Maryse BURNAT (06 47 70 47 02)
- Le Montcel : Philippe AUSSEDT (06 72 67 52 48) ou Antoine HUYNH (06 84 83 30 17)
- St-Ours : Eliane GEORGES (06 31 17 52 95)
- À Grésy : Janine Bourgeois 06 84 88 10 39 ; Thérèse REY 06 68 83 66 71

Éveil à la foi / Catéchisme : Corine Charvier tel : 04 79 54 13 35

Servants de messe : Nadia Pasquale

avec un mail commun : eveil.cate.albanais@gmail.com

Aumônerie de la sixième à la terminale : Diane Triquet
au 06 18 98 35 90 triquet.cyrille@orange.fr

Pastorale de la Santé, communion et visite aux malades : Raymonde Bastard
04 79 34 84 19 - raymonde.bastard@gmail.com

Mouvement chrétien des Retraités (MCR) : Raymonde Bastard

Secours catholique : Christiane MARTINETTO : 04 79 34 82 10 / 06 63 63 90 24
Accueil à la maison paroissiale de Grésy, **tous les jeudis de 14 h 30 à 17 h,**

CCFD Terre Solidaire : Agnès DUISIT 04 50 52 50 29 / 06 95 22 34 15

Conventions (location ou prêt d'une église pour un concert) : Appeler le
04 79 34 82 10 (Samedi de 10h30 à 12h00). Pour Grésy : Janine au 06 84 88 10 39

Pour une intention de messe, contacter :

À Grésy :

Janine Bourgeois : 06 84 88 10 39

Au Montcel :

Philippe AUSSEDT 06 72 67 52 48

À Saint-Offenge :

Maryse Burnat : 04 79 54 90 41

À Saint-Ours : Marie Claire Mathieux-Pantin

:: 06 70 60 56 02

À Cusy : Monique GROSJEAN 06 72 59 16 18

À Chainaz : Bernadette Bouvier

04 50 52 54 04

À Héry : Michelle Brunier : 06 45 88 53 0